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Каждый год в третье воскресенье июня поздравления принимают врачи, 
медсёстры, фельдшеры, работники «Скорой», санитары… 
Словом, все те, кто ежедневно спасают жизни, помогают появиться на свет, 
побороть недуг, сохранить здоровье. 

С ПРАЗДНИКОМ, МЕДИКИ!

сех медицинских работников 
объединяют милосердие и клят-
ва Гиппократа – греческого вра-
ча от Бога, который утверждал, 
что к каждому больному нужен 

индивидуальный подход. К профессии 
медика всегда относились и относятся 
с большим уважением, желают сил в 
нелёгком деле и терпения. 

В Первоуральской городской боль-
нице работает 1554 сотрудника, из них 
245 врачей и 725 – средний медицинский 
персонал. В нашем городе накоплен 
большой опыт в организации первич-
ного звена медпомощи. Как известно, 
кабинеты общеврачебной практики и 
фельдшерско-акушерские пункты входят 
в единую цепочку амбулаторно-поликли-
нического звена. Его руководитель, врач-
терапевт высшей категории Наталья 
Мосунова рассказала, что обслуживают 
более 31 тысячи человек (24 тысячи – 
взрослые, почти 7 тысяч – дети), которые 
проживают в отдалённых районах города 
и в сельской местности. Укомплектован-
ность профессиональными кадрами – 
одна из лучших в Свердловской области. 

В последнее время идёт активная ра-
бота медиков ФАПов и ОВП в программе 
телемедицинских консультаций. Необ-
ходимое оборудование есть, фельдшер 
самостоятельно через электронную 
регистратуру берёт талоны для пациен-
тов к «узким» специалистам, выписы-
вает льготные рецепты на различные 
лекарства, также может организовать 
консультирование пациента на месте с 

профильными врачами больницы Перво-
уральска или Екатеринбурга. 

Поселковые фельдшеры и врачи ре-
гулярно проводят онлайн конференции 
с сотрудниками ФАП и ОВП, обсуждают 
текущие дела. Это удобно, поскольку 
не нужно ехать из своего населённого 
пункта в Первоуральск. 

Подспорьем для сельских жителей 
стала возможность приобрести лекар-
ства прямо в стенах ФАПа или ОВП, где 
с недавних пор заработали небольшие 
аптечные пункты. Принимаются и заявки 
на лекарственные препараты. 

Сейчас медработники занимаются 
диспансеризацией сельчан, особенно 
углубленной для тех, кто перенес ко-
ронавирусную инфекцию. В этом на-
правлении достигнуты немалые успехи. 
Большое внимание уделяется профи-
лактике. Все анализы можно сдать на 
месте, действует выездной флюорограф, 
проводятся онкоосмотры для женщин и 
некоторые другие виды обследований. 
На более сложные выдаются направле-
ния в городские поликлиники. 

– До 90 процентов всего лечения 
осуществляется в амбулаторном звене, 
– говорит главный врач Первоуральской 
городской больницы Александр Рожин 
(на снимке в правом верхнем углу). 
– В наших ОВП и ФАПах работают от-
ветственные медицинские сотрудники. 
Каждый из них является «семейным 
врачом» для первоуральцев. 

Значимые результаты профилактики 
и лечения – это заслуга врачей, фель-

дшеров, медсестер. Многие из них трудят-
ся не один десяток лет, например, врачи:  
Э.Н. Нурбаев (Магнитка), С.В. Милютин и 
Е.Л. Видюлина (Староуткинск), О.Г. Сму-
рова (Новоалексеевск) (на снимке в ниж-
нем правом углу), Н.Г. Кисловская и Л.П. 
Поторочина (Новоуткинск), Л.В. Лобанова 
(Битимка), М.В. Вайцель (Талица). Рады 
в больнице и трудолюбию фельдшеров: 
С.И. Некрасовой, которая работает на 
Хрустальной (на снимке слева в нижнем 
ряду), а также Л.И. Южиковой, Т.В. Кутяви-
ной, Н.Н. Макаровой, М.Ю. Бараковских, 
А.А. Чиндяевой. Они знают всё о своих 
пациентах, поскольку с годами стали 
близкими людьми. 

Участницей регионального фотопро-
екта, приуроченного к профессиональ-
ному празднику медиков, стала Наталья 
Александровна Возщикова, фельдшер 
общеврачебной практики Новоуткинска. 
Её выбрали, поскольку к ней с любовью 
и уважением относятся пациенты. Пре-
зентация фотовыставки состоится в об-
ластном центре.

В Первоуральске в честь Дня меди-
цинского работника состоится торже-
ственное мероприятие. Вручат награды 
разного уровня порядка 220 работникам 
городской больницы. Среди них Алишер 
Сангинов (на снимке в центре в нижнем 
ряду), заведующий урологическим отде-
лением – награждён Благодарственным 
письмом Министерства здравоохранения 
Свердловской области. Кроме того, от-
метят ветеранов медицины и династии 
врачей. 

УВЕКОВЕЧИЛИ ПАМЯТЬ
В Свердловской области будет увековечена память 

солдат, погибших в результате спецоперации 
на Украине. При поддержке властей в регионе 

установят аншлаги, муралы, памятные таблички.

Первую уже установили в посёлке Прогресс на здании 
школы № 29 в честь погибшего Николая Ахметзянова. На па-
мятное мероприятие собрались представители администра-
ции Первоуральска, сотрудники военкомата, родственники и 
близкие Николая. В марте этого года 25-летний первоуралец 
погиб в ходе спецоперации на Украине и посмертно был 
награждён «Орденом Мужества».

Родные Николая рассказали, что он всегда был спо-
койным и тихим, стремился работать. В 2021 году после 
окончания срочной службы в армии он решил подписать 
контракт. За два месяца до окончания службы Николай 
Ахметзянов погиб.

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ДОНОРА
В Первоуральском отделении областной станции 

переливания крови мероприятие проходило 
под девизом «Донорство крови – акт солидарности. 

Станьте донором и спасите жизнь».

В торжественной обстановке чествовали активных до-
норов. Пяти добровольцам Александру Жабину, Анастасию 
Зубрилову, Владимиру Патлусову, Сергею Русских и Елене 
Сафроновой вручили Благодарственные письма главы го-
рода, ещё четырём – Благодарственные письма главного 
врача ОСПК. 

К слову, партия «Единая Россия» предложила увеличить 
финансирование заготовки, хранения и транспортировки 
донорской крови почти на 1,3 миллиарда рублей, что по-
зволит на 100 тысяч литров увеличить объём медицинских 
запасов крови и плазмы. В результате будет спасено ещё 
больше жизней.

ШИНЫ – В УТИЛИЗАЦИЮ
Власти Первоуральска ищут подрядчика 

для вывоза и утилизации покрышек. 

Нелегальные свалки обнаружены на улицах Малышева, 
Ватутина, Физкультурников… Возникают они не случайно. 

Шины являются отходами IV класса опасности и не 
входят в тариф на вывоз твёрдых коммунальных отходов, 
который оплачивают жители. По словам замглавы города 
по ЖКХ Дениса Полякова, люди обязаны были сами ути-
лизировать опасные отходы, сдав в специализированные 
организации. Но они этого не делают и устраивают несанк-
ционированные свалки. 

Согласно приказу российского Министерства природных 
ресурсов и экологии, который вышел год назад, исполь-
зовать автомобильные шины в качестве клумб и прочих 
элементов ландшафтного дизайна теперь запрещается. 
Поэтому первоуральцы избавляются от старых покрышек, 
которые прежде украшали дворы.

МЕНЯЕТСЯ ТАРИФ НА ЖКХ
В Первоуральске с 1 июля изменятся цены 

на услуги жилищно-коммунального хозяйства.

Напомним, тарифы меняются один раз в год. При этом 
увеличение вносимой платы за коммунальные услуги выше 
установленных предельных индексов недопустимо. В этом 
году изменение индекса составит в среднем четыре про-
цента.

Федеральным законодательством закреплено, что уста-
новление тарифов на жилищно-коммунальные услуги про-
изводится органами местного самоуправления на основании 
независимой экспертизы обоснованности затрат. Тарифы 
на электрическую, тепловую энергию и газоснабжение 
утверждаются региональной энергетической комиссией.
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ДЛЯ РОСТА УРОВНЯ 
БЛАГОСОСТОЯНИЯ

В 2022 году 2,5 миллиарда рублей дополнительно 
выделено на повышение уровня благосостояния 

жителей Свердловской области. 

Финансирование увеличено решением главы региона. 
Речь идёт в том числе и о программе «Снижение уровня 
бедности в Свердловской области на период до 2030 года», 
которую в прошлом году утвердил губернатор Евгений Куй-
вашев, внедрив несколько критериев оценки. 

– Стратегия борьбы с бедностью многогранная и включа-
ет в себя несколько направлений работы. Это и социальные 
выплаты малообеспеченным, семьям с детьми, стимулиро-
вание предпринимательства, снижение уровня безработицы 
и обеспечение льготами свердловчан», – рассказал министр 
социальной политики региона Андрей Злоказов. 

В 2021 году в Свердловской области в два раза уве-
личилось количество людей, получивших социальную 
помощь на основании социального контракта – более 
пяти тысяч человек. В 2022 году заключено уже 2647 со-
циальных контрактов. Напомним, это соглашение, которое 
заключается между жителем региона и управлением со-
циальной политики. Его основная задача не в том, чтобы 
помочь «здесь и сейчас», а в том, чтобы стимулировать 
человека к активным действиям по преодолению трудной 
жизненной ситуации. 

В 2021 году произведены выплаты на 132,7 тысячи 
детей в возрасте от 3 до 7 лет включительно. В 2022 году 
материальную помощь уже получили родители более 87 
тысяч детей.

Социальная политика региона направлена также на 
стимулирование роста реальных денежных доходов сверд-
ловчан, организацию социальной адаптации, совершен-
ствование механизмов межведомственного сопровождения 
малообеспеченных.

Общий объём финансирования программ до 2030 
года, направленных на повышение уровня благосостояния 
жителей Свердловской области, составляет почти 372 мил-
лиарда рублей. Порядка 34 процентов от общего бюджета 
– федеральные средства. Остальные – бюджет области 
и муниципалитетов. В 2022 году будет реализовано 38,7 
миллиарда рублей.

УЧЕНИЯ СПАСАТЕЛЕЙ

МЕДИЦИНА

РЕКОНСТРУКЦИЯ

В

В

Э

ПОСЕВНАЯ КАМПАНИЯ 
ЗАВЕРШЕНА

Об этом заявлено на заседании оперативного 
штаба по повышению устойчивости социальной 

сферы и экономики региона, который прошёл под 
руководством губернатора Евгения Куйвашева. 

– Предыдущие два года были весьма неблагопри-
ятными для аграрной сферы. Поэтому в этом году важно 
восстановить объемы производства картофеля и овощей. 
Также необходимо в полном объеме обеспечить отрасль 
животноводства качественными кормами. У нас две 
взаимосвязанные задачи – во-первых, обеспечить про-
довольственную безопасность, во-вторых, не допустить 
необоснованного роста цен на продукты питания, – заявил 
губернатор. 

Он отметил, что ситуация на потребительском рынке, 
в целом, стабильна. В торговых предприятиях происходит 
оптимизация ассортимента. Ушедшие с российского рынка 
зарубежные бренды постепенно заменяются на новые, 
удовлетворяющие требования целевой аудитории поку-
пателей. Ажиотажного спроса и дефицита необходимых 
товаров не наблюдается. Возобновляется работа между 
товаропроизводителями и торговыми сетями по снижению 
цен на социально значимые товары. 

Как доложил министр агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области Артем 
Бехтерев, план сева яровых зерновых культур, овощей 
открытого грунта и картофеля выполнен. 

– Мы принимаем все меры, чтобы восстановить потери 
прошлых двух лет. Посевная кампания завершена, в насто-
ящее время сельскохозяйственные товаропроизводители 
приступили к проведению кормозаготовительной кампании 
2022 года», – сказал Артем Бехтерев. 

Министр АПК и потребительского рынка области выра-
зил уверенность, что стоимость так называемого «борще-
вого набора» не превысит уровень 2021 года, и возможно, 
будет даже ниже прошлогодних цен. 

Стабильна ситуация и в животноводстве. Стали боль-
ше производить молока – на 58 килограммов больше на 
одну фуражную корову. Производство мяса скота и птицы 
сохранено на уровне 2021 года. Яичные птицефабрики 
увеличили объем продукции: за четыре месяца яиц про-
изведено больше на пять процентов. 

Государственная поддержка сельскохозяйственным 
товаропроизводителям в 2022 году составит более четырёх 
миллиардов рублей, из них 3,3 миллиарда рублей – из 
регионального бюджета.

 них участвовали 
четыре професси-
ональных команды 
спасателей и 27 
команд доброволь-

цев. Они ликвидировали по-
следствия страшной аварии, 
когда пьяный мотоциклист 
на полной скорости влетел 
в легковушку, в которой на-
ходились учёные. В машине 
они перевозили две бочки 
с химикатами. Задача была 
– спасти пострадавших и 
успеть, чтобы ядовитые ве-

Спасатели со всего Уральского Федерального округа 
собрались в Свердловской области, чтобы отправиться 
на поиски потерявшейся группы учёных. Такова легенда 
масштабных учений центра «УралСпас».

щества не проникли в почву. 
Эта история – часть легенды 
масштабных соревнований. 

На непрерывный поиск 
давалось 36 часов. В роли 
раненых и заблудившихся 
были люди и манекены. Уче-
ния проводились на площади 
186 квадратных километров 
– это леса, болота, ручьи. 
Чтобы действовать опера-
тивно и слаженно, нужны 
были специальная подготов-
ка и экипировка. Участникам 
непросто было двигаться 

в непроницаемом костюме 
химической защиты, неся за 
плечами кислородный бал-
лон весом 12 килограммов. 
Но они преодолели это испы-
тание ради спасения людей. 
За оказание первой помощи, 
транспортировку каждого 
пострадавшего начислялись 
баллы. Организаторы сорев-
нований говорят, что победа 
– дело далеко не главное. 
Важнее – отработка действий 
на случай чрезвычайной 
ситуации.

Вся информация стека-
лась в центральный штаб, из 
него поступали и новые ука-
зания. В программу вносили 
данные о всех пройденных 
этапах. Начальник штаба уче-

ний Алёна Чукреева отмети-
ла, что важна была в первую 
очередь безопасность, когда 
можно отследить трек пере-
движения и оказать помощь, 
если команда испытывала 
трудности на полигоне. 

Впервые в соревнова-
ниях участвовали вместе 
спасатели со всего Ураль-
ского Федерального округа. 
Для них это не только обмен 
опытом, но и укрепление 
дружеских связей, необхо-
димых в дальнейшем для 
взаимопомощи.

Если случится, что одна 
из легенд «УралСпаса» ста-
нет реальностью, будут гото-
вы не только профессиона-
лы, но и добровольцы. 

нергетики приступили к реконструкции сетей на улице 
III Интернационала два года назад. Нынче специ-
алисты установили 174 новые стойки и заменили 
деревянные опоры на железобетонные, проложили 
3,7 километра самонесущего изолированного провода 

и перераспределили нагрузку.
Реконструкция воздушных линий позволит повысить каче-

ство и надёжность электрообслуживания жителей.
– Наше подразделение обслуживает почти 750 к линий 

электропередачи напряжением 0,4 кВ. Часть ЛЭП имеет высо-

НАДЕЖНОЕ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ
«Облкоммунэнерго» завершило реконструкцию энергосетей 
в Шайтанке.

кую степень износа, такими были и сети по улице III Интерна-
ционала. Улица-протяженная, на ней расположены три линии 
электропередачи. В этом году завершили реконструкцию вто-
рой линии 0,4 кВ. Теперь воздушные линии стали устойчивее к 
внешним факторам воздействия, а электроснабжение – надёж-
нее и качественнее, – рассказал- директор Первоуральского 
филиала «Облкоммунэнерго» Александр Скачко.

Отмечается, что в рамках инвестпрограммы «Облкоммунэ-
нерго» также проводит реконструкцию линии 0,4 кВ по улице 
Краснодонцев в посёлке Прогресс. Планируется реконструкция 
такой же линии на улице Красноармейская в Первоуральске. 
Кроме того, специалисты реализуют ремонтную программу, 
40 процентов средств которой направят на восстановление 
воздушных линий.

 рамках реализации 
федеральной про-
граммы «Борьба с 
сердечно-сосуди -
стыми заболевания-

ми» национального проекта 
«Здравоохранение» продол-
жается оснащение Перво-
уральской городской боль-
ницы. Пять аппаратов искус-
ственной вентиляции легких 
(ИВЛ) поступили в отделение 
реанимации и интенсивной 
терапии.

Новые аппараты – экс-
пертного класса, они мо-
бильны и легки в обращении. 
Медики отмечают главное 
достоинство новой техники 
– возможность проведения 

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
В Первоуральскую городскую больницу поступили аппараты 
искусственной вентиляции легких.

ИВЛ всеми современными 
режимами респираторной 
поддержки, то есть для любой 
ситуации можно подобрать 
нужный режим вентиляции.

Аппараты уже введены в 
эксплуатацию. И для пациен-
тов, и для врачей их примене-
ние создает комфортные ус-
ловия: на экране представлен 
широкий спектр графического 
мониторинга. 

Кроме того, в данных ап-
паратах полностью автомати-
зирован переход от режима 
принудительной вентиляции 
к полному спонтанному ды-
ханию с уменьшением уровня 
поддержки. Это обеспечивает 
эффективный своевремен-

ный процесс отлучения паци-
ента от респиратора.

Аппараты предназначены 
для неинвазивной вентиля-

ции, то есть на пациента наде-
вается маска. Стоимость пяти 
аппаратов – около девяти 
миллионов рублей.

ОТДЫХ

месте с традиционными конкур-
сами и забавами гостей обычно 
ждут национальные угощения.

Городской праздник впервые 
за три года пройдёт 18 июня в 

парке новой культуры. Торжественное от-
крытие состоится в 12 часов, затем до 16 
часов – концерт творческих коллективов. 

САБАНТУЙ-2022
Летний праздник ряда тюркских народов, проживающих в России, носит 
название Сабантуй. Посвящен он окончанию посевных работ (переводится 
как праздник плуга) и корнями восходит к эпохе Волжской Булгарии.

Параллельно пройдут конкурсы для 
взрослых: «Длинная коса», «Националь-
ный костюм», «Народные таланты», на-
граждение победителей спортивных со-
ревнований. А после – народное гуляние.

В парке пройдёт и детский Сабантуй, 
начало в 13 часов. Юных первоуральцев 
ожидают соревнования беговелы, раз-

личные конкурсы и игровые состязания.
В 15.30 начнётся игровая программа 

от семейной этно-студии «Приволье».
На спортивной площадке состоятся 

различные состязания: национальная 
борьба «Куреш», вертикальный столб, 
наклонный бум, бой мешками, поднятие 
гири, армрестлинг.
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ЭКСПЕРТЫ-ЭКОЛОГИ
ПОСЕТИЛИ ПНТЗ
На Первоуральском новотрубном заводе, входящем 
в Трубную Металлургическую Компанию, состоялась 
открытая экспертиза проекта по инновационной 
водоочистке AQA. 

ЗАБЕГ НА ПИЛЬНУЮ
Более 40 человек приняли участие в очередном 
спортивном мероприятии общественной организации 
«Первоуральск – город чемпионов». 

На этот раз активисты «Первоуральск – город чем-
пионов», действующие при поддержке ПНТЗ ТМК и 
Благотворительного фонда «Синара», провели «Забег 
на Пильную». Он в Первоуральске прошел во второй раз. 
В первом забеге участники преодолевали 400-метровую 
дистанцию, то в этот раз – километровую с двумя вер-
тикальными подъемами и одним спуском между ними. 
Задача оказалась непростой даже для опытных спортсме-
нов. Несмотря на сложности, все участники справились 
и добрались до финиша. 

Победителей определяли в трех возрастных группах: 
до 18 лет, до 39 лет и старше 40. Девушки и молодые 
люди, мужчины и женщины выступали в разных катего-
риях. 

Вместе с первоуральцами покоряли гору и спортсме-
ны из Нижнего Тагила. Наши бегуны оказались сильнее 
гостей. Тагильчане завоевали две из 16 разыгранных 
медалей. Лучший результат показал первоуралец Дми-
трий Мисоченко, преодолевший дистанцию за 6 минут 
и 13 секунд. 

– Огромное спасибо за организацию мероприятия. 
Все как обычно на высоте. Отличные соревнования, – 
делится победитель. 

Всех призеров наградили медалями, а победителям 
дополнительно вручили фирменные футболки «Первоу-
ральск – город чемпионов». Следующий забег на Пильную 
активисты «Первоуральск – город чемпионов» проведут в 
конце лета. Организаторы обещают еще больше услож-
нить задачу бегунам, увеличив дистанцию в два раза. 

ОТКРЫЛИ СЕЗОН
Активисты общественного движения
«Город Первых» отправились в первый 
в этом году экологический сплав. 

Почти четыре десятка человек «прошли» по одному из 
самых популярных туристических маршрутов: от Слободы 
до Нижнего Села. За пять часов преодолели 12 км, делая 
постоянные остановки для того, чтобы собрать лежащий 
на берегу мусор. Помимо пластиковых бутылок и полиэти-
леновых пакетов находили и нестандартные для лесной 
зоны отходы: куски монтажной пены, шифер, рубероид, 
металлические канаты. В общей сложности экотуристы 
собрали 50 мешков мусора и 50 кг металла. Постоянные 
участники отмечают: мусора стало меньше и это радует, 
но до идеальной чистоты далеко.

– Мы сегодня все убрали, теперь здесь чисто. Хочется 
обратиться к туристам и рыбакам с просьбой увозить 
мусор и отходы с собой. Берегите природу, – говорит 
участник сплава, ведущий специалист по работе с моло-
дежью ПНТЗ ТМК Станислав Ведерников. 

Деятельность общественного движения «Город Пер-
вых» поддерживают Благотворительный фонд «Синара» 
и Первоуральский новотрубный завод. Сотрудники ПНТЗ 
– постоянные участники мероприятий, которые проводят 
экоактивисты. Пятый год подряд новотрубники помогают 
волонтерам «Города Первых» наводить порядок на бе-
регах Чусовой. 

ероприятие прошло в рам-
ках участия ТМК в ежегод-
ной национальной премии 
«ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 2022». 
Премия вручается за дости-

жения в области разработки, внедрения 
и продвижения эффективных технологий 
в сфере экологии и природопользования. 
Проект по инновационной водоочистке  
AQA ТМК представлен в номинациях 
«Строительство и эксплуатация очист-
ных сооружений» и «Водоснабжение 
и управление водными ресурсами». В 
Экспертный совет конкурса входят пред-
ставители федеральных органов власти, 
бизнес-сообщества, институтов развития 
и инвестиционных фондов, научных и 
природоохранных организаций, отрас-
левых союзов и ассоциаций.

ПНТЗ посетили председатель коми-
тета Торгово-промышленной палаты РФ 
по природопользованию и экологии, за-
меститель председателя общественного 
совета при Министерстве природных ре-
сурсов и экологии России, заслуженный 
эколог РФ, председатель Экспертного 
совета премии «ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 2022» 
Сергей Алексеев, председатель оргкоми-
тета премии «ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 2022» Ви-
талий Расницын и директор Автономной 
некоммерческой организации «Зеленая 
цивилизация» Дмитрий Федоров. Экс-
перты побывали на производственных 
площадках ПНТЗ. 

Начальник трубопрокатного цеха № 8 
Константин Батюков познакомил гостей с 
одним из ведущих подразделений пред-
приятия. Цех оснащен современным обо-
рудованием для производства широкого 
сортамента горячедеформированных 
бесшовных труб из углеродистых и 
низколегированных марок стали раз-
личного диаметра. Участники открытой 
экспертизы посетили цех, где производят 
трубы, применяемые в машиностроении, 
строительстве, сельском хозяйстве, а 
также в качестве полуфабриката для 
производства высокомаржинальной 
продукции – насосно-компрессорных и 
обсадных труб для нефтегазопроводов. 
Цех сегодня выпускает 600 тысяч тонн 
труб в год.

Именно для нужд трубопрокатного 
цеха был построен современный ком-
плекс очистных сооружений AQA Генезис. 
Проект заявлен компанией на участие в 
конкурсе «ЭКОТЕХ-ЛИДЕР-2022», по-
этому посещению комплекса эксперты 
уделили особое внимание. О техноло-
гических особенностях и новаторских 
решениях рассказал главный энергетик 
ПНТЗ ТМК Андрей Блохин. 

AQA Генезис был запущен в сентябре 
2020 года. Основные задачи объекта – 
создание чистого оборотного цикла водо-
снабжения и снижение воздействия на 
окружающую среду. Комплекс оснащен 
оборудованием последнего поколения – 
высокопроизводительными фильтрами, 
автоматической системой контроля и 
управления параметрами. Каждый час 
здесь производится забор 1,5 тыс. кубо-
метров воды из системы трубопрокатного 
производства, где вода используется 
для отделки продукции, гидросмыва, 
охлаждения ключевых агрегатов и про-
дукции. По двум трубопроводам из цеха 
вода поступает на внешнюю яму-окали-
ну, где происходит осаждение крупных 
фракций – до 3 мм. Отделенные частицы 
поступают в осушители остатков, вода 
направляется непосредственно в ком-
плекс, где проходит все этапы многоуров-
невой очистки: отстаивание, реагентную 
обработку, осветление, охлаждение, 
очищение от осадка и нефтепродуктов. 

Отфильтрованные 
вредные вещества 
обезвреживаются 
и утилизируются, 
а очищенная вода 
возвращается в цех 
для повторного ис-
пользования. 

Технические решения, реализо-
ванные при строительстве комплекса, 
обеспечили замкнутую систему оборот-
ного водоснабжения, соответственно, 
позволили максимально снизить объемы 
потребления речной воды – на миллион 
кубометров в год и на 30 процентов со-
кратить сброс промышленных стоков 
предприятия. Значительных результатов 
удалось добиться и по качеству очистки 
воды. Содержание взвешенных веществ 
сократилось в семь раз, железа – в шесть 
раз, нефтепродуктов – более чем в 100 
раз. 

Благодаря использованию новейше-
го современного оборудования можно 
говорить и об успехах по снижению 
воздействия на атмосферу. К примеру, 
отстойники-флокуляторы закрытого 
типа позволяют избежать загрязнение 
атмосферного воздуха от паров неочи-
щенной воды. Энергоэффективный ап-
парат ОКУД, где производится обработка 
осадка, работает за счет сил гравитации. 
Таким образом значительно сокращается 
потребление электроэнергии. 

– В рамках открытой экспертизы на 
ПНТЗ мы увидели объект AQA Генезис 
с замкнутой системой водоочистки. Ее 
можно назвать инновационной. Это 
лучшая практика, которую могут брать 
за основу и другие предприятия. Любой 
сброс загрязненной воды может влиять 
на окружающую среду, однако подобная 
многоуровневая система очистки воды 
позволяет снизить это влияние до мини-
мума, – отметил заслуженный эколог РФ 
Сергей Алексеев.

Еще одним производственным объ-
ектом, который посетили эксперты, стал 
электросталеплавильный цех «Желез-
ный Озон 32». Подразделение входит в 
десятку мировых лидеров по произво-
дительности. Эксперты смогли оценить 
проведенную работу по внедрению циф-
ровых решений и улучшению технологии 
производства.

– Процесс плавки металла впечат-
ляет. Как и все то, что сделано на ПНТЗ 
в вопросах экологии. Именно крупные 
компании – драйверы экологических 
технологий, поэтому очень важно то, 
как они относятся к природоохранным 
мероприятиям, – говорит председатель 
оргкомитета премии «ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 
2022» Виталий Расницын. 

После осмотра производственных 
площадок представители экспертного 
совета приняли участие в заседании 
круглого стола на тему экологического 
вектора реализуемой ТМК ESG-политики. 
В ходе встречи участники обсудили реа-
лизованные проекты по повышению эко-
логической безопасности производства, 
а также познакомились с общественным 
экологическим движением «Город Пер-
вых», деятельность которого поддержи-
вает предприятие. За четыре года работы 
активисты движения, созданного по 
инициативе работников Первоуральского 
новотрубного завода, провели свыше 500 
различных мероприятий, участниками 
которых стали более 15 тысяч человек. 
Один из масштабных проектов, который 
реализует «Город Первых» – проведение 
экологических сплавов по одной из рек 
Урала  – «Герои Чусовой». Идея была 
поддержана Фондом президентских гран-

тов. Благодаря федеральной поддержке 
первоуральцам удалось расширить 
географию проведения экосплавов и 
увеличить количество участников. С 
июня 2018 года сплавы проходят на 
постоянной основе. За это время акти-
вистам удалось собрать более 50 тонн 
отходов со дна и берегов реки Чусовой. 

Также по инициативе обществен-
ников в Первоуральске на постоянной 
основе проходит акция «Утилизация». 
Главная задача проекта – увеличение 
числа горожан, сознательно сортирую-
щих мусор и направляющих отходы на 
вторичную переработку или утилизацию. 

Серьезное направление работы ак-
тивистов – экологическое просвещение. 
«Город Первых» проводит мероприятия 
в учебных заведениях города, приобщая 
молодое поколение к экологичному об-
разу жизни. 

Еще один масштабный проект, кото-
рый реализуется на постоянной основе, 
– «Новая жизнь вещей». Горожане актив-
но приносят ставшие ненужными вещи 
в специальные боксы, расположенные 
в торговых центрах города. Три раза в 
неделю вещи доставляют во «ФриМар-
кет» – площадку, где размещают одежду, 
обувь и другие предметы. По субботам 
«ФриМаркет» открывает свои двери для 
горожан, которые могут бесплатно взять 
что-то для себя. Здесь же, во «ФриМар-
кете» круглогодично проводятся раз-
личные мастер-классы и экологические 
обмены растениями, предметами для 
творчества и т. д. 

– Вовлеченность людей в решение 
экологических вопросов – важный 
момент, который мы увидели сегодня. 
Представители предприятия, активисты 
общественного движения чувствуют, как 
важно именно сегодня уделять внимание 
экологии, и делают это, – отметил пред-
седатель оргкомитета премии «ЭКОТЕХ-
ЛИДЕР 2022» Виталий Расницын. 

Ответственная экологическая по-
литика – приоритетное направление в 
бизнес-философии Трубной Металлур-
гической Компании в целом и ПНТЗ в 
частности, подтверждают на предпри-
ятии.

– ПНТЗ реализует целый ряд при-
родоохранных проектов, благодаря 
которым мы улучшаем экологию в реги-
оне присутствия, создаем комфортные 
условия труда и способствуем формиро-
ванию экологической культуры горожан. 
Наши ключевые производственные про-
екты в этой сфере связаны с водоочист-
кой, и для нас честь поделиться опытом 
создания инновационного комплекса по 
управлению водными ресурсами с экс-
пертным и профессиональным сообще-
ством. Уверены, что участие в премии 
«ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 2022» станет важным 
этапом в дальнейшем совершенство-
вании нашей экологической политики, 
– сказала начальник управления произ-
водственной экологии – главный эколог 
ПНТЗ Елена Шакирова.

Номинированный на премию проект 
AQA включает в себя и комплекс AQA 
Кристалл, расположенный на площадке 
Челябинского трубопрокатного завода. 

Участие в премии «ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 
2022» принимают более 40 компаний 
со всей страны. Итоги будут подведены 
в конце июня.

ИГРЫ СИЛЬНЕЙШИХ
На ПНТЗ продолжается заводская спартакиада. 
Очередным этапом стал розыгрыш Кубка
по волейболу. 

В состязаниях принимают участие десять сборных. 
В этом году новотрубники борются не просто за звание 
лучших игроков, на кону – Кубок имени легендарного 
директора предприятия Федора Данилова. Первые шесть 
игр уже прошли. Без неожиданностей не обошлось. До-
стойный отпор постоянным фаворитам волейбольных 
баталий – команде ремонтно-механического цеха (РМЦ) 
в одной восьмой финала дали студенты-металлурги. 
По итогам двух партий счет оказался равным, но к до-
полнительной третьей партии новотрубники собрались 
и отвоевали победу у будущих металлургов, обеспечив 
себе выход в четвертьфинал. Там волейболисты РМЦ 
встретятся с еще одним традиционным фаворитом во-
лейбольных состязаний – командой трубопрокатного 
цеха № 9. Победителей турнира по традиции определят 
в канун профессионального праздника – Дня металлурга. 

Мероприятия в рамках заводской Спартакиады про-
ходят на протяжении всего года. Новотрубники участвуют 
в соревнованиях по 18 видам спорта. Спортивную дея-
тельность металлургов поддерживает Первоуральский 
новотрубный завод. Предприятие создает условия со-
трудникам, ветеранам завода и будущим металлургам 
для ведения здорового образа жизни. 
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НОВОСТИ

РЕКЛАМА

П
а р а л л е л ь н о  с о 
взрослым, в Перво-
уральске активно 
развивался и дет-
ский хоккей. Высокое 

качество работы тренеров 
школы «Уральского трубника» 
стало проявляться уже в кон-
це 60-х годов, когда стали про-
водиться всесоюзные, а затем 
и международные юношеские 
соревнования. Так, в 1968 
году на первом чемпионате 
мира среди юниоров серебря-
ные медали в составе сборной 
СССР завоевали сразу три 
первоуральца (С.Ермаков, 
А.Шахмаев, Ю.Хробостов). 
Спустя два сезона на ана-
логичных соревнованиях со-
ветская команда выиграла 
золото, и в её рядах вновь 
выступали три представителя 
«Трубника» (Г.Михайловских, 
В.Скуридин, А.Сивков, при-
чём последний был признан 
лучшим хоккеистом турнира). 

В 1974 году чемпионами 
мира среди юниоров стали 
сразу четыре воспитанника 
первоуральской школы.

– Всю центральную ось 
команды составляли перво-
уральцы, – вспоминал Вла-
димир Матвеев. – В обороне 
играли мы с Володей Глуш-
ковым, в полузащите – Саша 
Дубов и Дима Репях. Начали 
турнир очень тяжело: по ходу 
второго тайма проигрывали 
финнам – 1:3. Но затем за-
били четыре мяча подряд и 
победили – 5:3. У норвежцев 
выиграли легко – 6:1, а в по-
следнем туре уверенно, чем 
удивили даже руководство 
нашей делегации, взяли верх 
над хозяевами, шведами – 6:3.

РАВНЕНИЕ – НА МОЛОДЕЖЬ! 
Этим летом хоккейный 
клуб «Уральский трубник» 
отметит свой 85-летний 
юбилей. Продолжаем 
публикацию материалов 
об истории клуба. Сегодня 
речь пойдёт о периоде 
с 1970 по 1992 годы.

В период с 1970 по 1975 
годы чемпионом СССР среди 
юношей дважды становилась 
команда «Уральского трубни-
ка» (тренер – И.Яговитин) и 
дважды – сборная Свердлов-
ской области, основу которой 
составляли первоуральцы! В 
1970 году наши мальчишки 
одержали свою первую из 
семи побед в соревнованиях 
клуба «Плетёный мяч».

Знаменательным событи-
ем стало выступление голки-
пера «Уральского трубника» 
Ю.Школьного на чемпионате 
мира 1971 года. Он принял 
участие во всех шести матчах 
советской сборной и вернулся 
из Швеции с золотой меда-
лью. Ни до, ни после этого 
представители «Уральского 
трубника» за сборную нашей 
страны на турнирах такого 
ранга не играли. Вполне ло-
гичным выглядело включение 
Юрия в список «22 лучших 
игрока сезона» и признание 
лучшим вратарём страны. 
Кроме того, Ю.Школьному 
присвоили звание заслужен-
ного мастера спорта. 

Но в целом, на фоне 
блестящих успехов юношей, 

итоги выступлений команды 
мастеров «Уральского труб-
ника» смотрелись достаточно 
скромно. На протяжении двух 
десятилетий после памятных 
чемпионатов 1963 и 1964 гг. 
выше шестого места перво-
уральцам подняться не удава-
лось. Более того, в среднем в 
каждом втором сезоне коман-
да оказывалась за пределами 
десятки сильнейших. Причина 
этого объясняется просто – 
регулярным оттоком лучших 
воспитанников «Трубника» 
в команды других городов. 
Достаточно вспомнить вра-
таря В.Попкова, защитников 
В.Гришпуна, С.Топычканова, 
полузащитников С.Гладких, 
Е.Великанова, Л.Вострецова, 
С.Ин-фа-лина, А.Бегунова, 
Р.Шамсутова, нападающих 
А.Сивкова, С.Максименко… 
В дальнейшем многие из них 
выступали в сборной страны. 

– Можно сказать, «Труб-
ник» постоянно выходил на 
лёд не самым оптимальным 
составом, – вспоминал по-
лузащитник Ю.Панченко. – 
Одни хоккеисты уходили из 
команды временно, другие 
– навсегда… Из лидеров 

команды только Саша Маль-
цев в Первоуральске непре-
рывно играл. Ну, и всё-таки 
дисциплины нам не хватало, 
организованности. Отдельные 
матчи у кого угодно могли вы-
играть, а вот стабильно играть 
весь сезон не получалось…

Хуже того, в 1983-м кризис 
смены поколений и осла-
бление внимания к хоккею в 
городе привели к отступлению 
«Трубника» в первую лигу. С 
первой же попытки команда 
вернулась в высшее обще-
ство, однако только на два 
года. После этого начался, 
пожалуй, самый мрачный 
период в истории первоураль-
ского хоккея: долгих шесть лет 
«Уральский трубник» оставал-
ся за пределами элиты. Более 
того, в сезоне-1990 команда 
заняла последнее место в 
зональных соревнованиях 
уже первой лиги и по итогам 
переходного турнира должна 
была отправиться во вторую! 
Но решением Федерации хок-
кея с мячом СССР «Трубник» 
остался в первой лиге.

Алексей КУРОШ

Продолжение следует.

1972 год, Северодвинск. Первоуральская команда «Огонёк» под руководством 
тренера-общественника Б.Денисова во второй раз стала победителем турнира 

«Плетёный мяч». Капитан команды Л.Вострецов (в центре) и Е.Великанов (слева от него) 
в дальнейшем станут игроками сборной страны.

ПЕРВОУРАЛЬСК СПОРТИВНЫЙ
Скоро в городе появится новая 

многофункциональная спортплощадка.

Директор муниципального учреждения «Старт» Владис-
лав Пунин отметил, что в прошлом году подготовили про-
ектно-сметную документацию. В этом – заложили бюджет.

Место для спортплощадки выбрали на территории ИКЦ. 
На реализацию проекта выделено 3,5 миллиона рублей из 
местного бюджета. На новой площадке, которая откроется 
ко Дню города, можно будет тренироваться и проводить 
соревнования по волейболу и стрит-болу. Подрядчик опре-
делен, он занимается подготовительными работами перед 
укладкой резинового покрытия. 

Этим летом будет обновлён и спорткомплекс «Уральский 
трубник». Планируется провести озеленение и асфальти-
рование. А ещё отремонтировать входную группу, здания 
касс, туалет. Также заменят забор – демонтируют колонны 
и установят новые. Кроме того, планируют обновить архи-
тектурные формы, отремонтировать скамейки на трибунах. 
По условиям договора все работы подрядчик должен вы-
полнить до середины августа. Сумма контракта составляет 
порядка девяти миллионов рублей.

Наряду с городским преобразится и стадион на Хром-
пике. В зале уже идут штукатурно-малярные работы, на 
очереди – раздевалки и коридоры. К новому учебному году 
ремонт будет завершён.

Что касается Ледового дворца спорта, то более со-
временным станет внешний облик фойе, а у фигуристов 
появится ещё один зал для тренировок.

КЛЕЩИ АТАКУЮТ
Клещи в этом году особенно агрессивные: 

они покусали уже 26 тысяч жителей Свердловской 
области. Среди покусанных – 5 428 детей. 

Среднеобластной показатель пострадавших – 
628,5 на 100 тысяч населения. Это на 19 процентов 

выше среднего многолетнего уровня.

Заведующий травмпунктом Первоуральской городской 
больницы Александр Кравченко напомнил, что клещевой 
вирусный энцефалит – острое инфекционное заболевание 
с преимущественным поражением центральной нервной 
системы. По словам доктора, тяжёлую болезнь можно пред-
упредить с помощью профилактики.

Есть, конечно, специфические меры, к ним относят 
вакцинацию – начальный курс прививок (первые две с ин-
тервалом в месяц), а затем ревакцинацию (через год после 
второй, а затем один раз каждые три года).

Обезопасить себя можно также с помощью специальной 
одежды, которая не даст заползти клещу через воротник, 
рукава или штанины. К примеру, рубаха должна иметь 
длинные рукава, которые у запястий укрепляют резинкой. 
Заправляют её в брюки, концы брюк – в носки и сапоги. 
Голову и шею закрывают косынкой. Для защиты от клещей 
используют отпугивающие средства – репелленты. А после 
похода в лес необходимо осмотреть свою одежду и тело.

Если всё же клещ присосался, то необходимо обратить-
ся в травматологический пункт Первоуральской больницы, 
который работает круглосуточно.

Когда это сделать невозможно, то надо правильно 
снять паразита. Нельзя прижигать или смазывать клеща 
маслом, бензином и другими едкими веществами: органы 
дыхания у него закупорятся, и клещ отрыгнёт содержимое, 
что увеличит риск попадания инфекции. Снимать клеща 
надо осторожно, стараясь не давить на него и не оборвать 
хоботок, который глубоко и сильно укрепляется на весь 
период присасывания. Необходимо захватить клеща пин-
цетом как можно ближе к его ротовому аппарату и держа 
строго перпендикулярно поверхности укуса повернуть тело 
клеща вокруг оси, извлечь его из кожных покровов. Затем 
место укуса продезинфицировать, а руки тщательно вымыть 
с мылом. Если осталась черная точка, обработать йодом 
и оставить до естественного удаления. Снятого клеща 
нужно поместить в небольшую стеклянную банку с плотно 
закрывающейся крышкой и доставить на исследование в 
микробиологическую лабораторию.


